

Rome, 03/12/2023

LETTRE DE NOËL ET DU NOUVEL AN 2024

« Grâce à la tendresse, à l'amour de notre Dieu, quand nous visite l'astre d'en haut, pour illuminer ceux qui habitent les ténèbres et l'ombre de la mort, pour conduire nos pas au chemin de la paix » (Lc 1, 78-79).

Chers membres des familles et amis des Missionnaires Xavériens,

nous célébrons à nouveau le grand mystère de notre foi chrétienne : *le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous, et nous avons vu sa gloire, la gloire qu'il tient de son Père comme Fils unique, plein de grâce et de vérité* (Jn 1,14). Le Dieu qui a créé l'humanité marche et vit avec elle, dans ses joies et ses peines, dans ses espoirs et ses incertitudes, dans sa sérénité et son agitation. *Il est Emmanuel, "Dieu avec nous"* (Mt 1,23). C'est ce mystère que nous célébrons à Noël, un moment où nous nous sentons plus proches, où se manifestent des sentiments plus humains et fraternels, où, d'une manière particulière, nous nous sentons invités et encouragés à maintenir vivant le rêve d'un monde dans lequel chaque être humain est reconnu et valorisé dans sa dignité authentique, *fait à l'image et à la ressemblance de Dieu*, notre Père et Créateur (Gn 1,26-27).

Noël est également un moment privilégié pour se sentir unis d'une manière spéciale en tant que famille xavérienne engagée dans la mission que Jésus, l'enfant juif né en Palestine, nous a confiée dans l'Église : *Allez dans le monde entier et proclamez la Bonne Nouvelle à toutes les nations* (Mc 1615), *sachant qu'il est avec nous toujours, chaque jour, jusqu'à la fin du monde* (Mt 28, 20).

En tant que famille missionnaire, je voudrai partager avec vous quelques-uns des événements les plus significatifs que nous avons vécus au cours de cette année 2023.

Célébration du XVIII^e Chapitre Général en juillet dernier dans la communauté xavérienne de Bukavu (République Démocratique du Congo). Le thème de la rencontre était : *Aimer notre vocation xavérienne* aujourd'hui et où chacun de nous se trouve. Un nouveau Conseil général a été élu pour les six prochaines années, avec la particularité que les quatre continents où nous nous trouvons sont représentés. Pour la première fois, un Conseiller général est originaire de l'Indonésie, le Père Franciscus Xaverius Sudarmanto.

Jeunes en formation : Nous remercions le Seigneur pour tous les jeunes qui marchent avec la Famille Xavérienne vers une consécration finale et totale. Dix-sept d'entre eux ont fait leur première profession religieuse, douze leur profession perpétuelle et six ont reçu l'ordination sacerdotale.

P. Paolo Andreoli a été nommé évêque auxiliaire de Belém (Pará), au Brésil, en février. Il a reçu la consécration épiscopale le 15 avril.

70 ans de présence xavérienne au Brésil : Les confrères présents au Brésil ont célébré le 70^e anniversaire (1953-2023) de l'arrivée de premiers missionnaires xavériens dans ce grand pays. Le 10 juin, ils ont conclu la célébration par une grande réunion de famille au sanctuaire marial d'Aparecida.

Mexique : La région du Mexique a célébré le 50^e anniversaire (1973-2023) de la clôture du premier noviciat. Les pères José de Jesús Romero Vera, Gerardo Custodio López et Juan Antonio Flores Osuna faisaient partie de ce premier groupe. Après eux et jusqu'aujourd'hui, de nombreux autres confrères ont suivi le même chemin. Nous remercions le Seigneur pour cette grande bénédiction pour notre famille xavérienne.

Thaïlande : Il y a exactement un an, une nouvelle église a été bénite à Umphang (province de Tak), à la frontière avec le Myanmar, une terre habitée par le peuple Karen. Dédiée à saint François Xavier, c'est la première église catholique construite dans cette région, où le nombre de chrétiens est très faible. C'est ici que les Xavériens ont ouvert, il y a environ trois ans, leur troisième communauté en Thaïlande, formée par les pères Reynaldo Tardelly Fulgentio et Alessio Crippa.

RDC. Kinshasa : En octobre, le premier groupe de LAMIX (Laïcs des Missionnaires Xavériens) est né dans la communauté xavérienne de Kinshasa. Voici comment ils se présentent : *Nous identifiant au charisme xavérien, notre seule mission est de témoigner, en tout temps et en tout lieu, de notre foi et de l'amour miséricordieux de Dieu, concrétisant ainsi notre vocation missionnaire chrétienne (de baptisés et d'envoyés) et mettant à profit nos différents charismes personnels pour la gloire de Dieu. Nous contribuons à la première annonce et nous marchons avec les missionnaires xavériens dans certains apostolats, en évangélisant des groupes humains et des contextes socioculturels où le Christ n'est pas encore connu.*

Éméritat : Cette année, deux personnes ont été déclarées membres émérites de notre famille xavérienne. Il s'agit de Mme **Emilia Bacuzzi Bonfanti**, présidente depuis de nombreuses années du G.A.M.S. (Groupe des Amis des Missionnaires Xavériens) de Parme, et de Mr. **Dieudonné Kasangandjo Kilundu**, originaire de Bukavu (République Démocratique du Congo), qui accompagne les confrères du Congo en tant que frère et ami dans de nombreuses activités depuis près de 50 ans.

Postulation, La cause des martyrs du Burundi : La phase diocésaine concernant le martyr des Serviteurs de Dieu Michel Kayoya et 43 compagnons est maintenant terminée. Nous entrons maintenant dans la phase romaine de la cause des présumés martyrs, qui comprend également les confrères Aldo Marchiol et Ottorino Maule et la laïque Catina Gubert.

Les confrères décédés : Les confrères appelés par le Seigneur en 2023 sont le fr. Angelo Fumagalli, p. Giulio Simoncelli, p. Romano Didoné, p. Giovanni Battista Pedrotti, p. Carlo Pozzobon, p. Pierluigi Felotti, p. Fernando Abis et p. Raimondo Sommacal. Nous remercions le Seigneur pour le don de leur vie au service de sa mission dans la famille xavérienne. Accorde-leur, Seigneur, le repos éternel !

Chers membres des familles et amis, je vous souhaite un joyeux Noël. Nous demandons au Seigneur que la nouvelle année 2024 soit un temps rempli de ses bénédictions pour chacun d'entre vous et vos familles.

Qu'il soit connu et aimé de tous, notre Seigneur Jésus-Christ !



Fernando García Rodríguez, sx

Supérieur général